

Ce premier CHSCT de l'année s'est tenu le 30 mars 2021. Le procès-verbal du dernier CHSCT de l'année 2020 est approuvé.



## Restaurant Morillot-ESNLE

**Travaux :** Un représentant du GSBdD a effectué une présentation des futurs travaux concernant le restaurant de Rolland Morillot. Afin d'être en capacité d'accueillir les doubles équipages des FREM, à terme, il va passer de 1200 à 1600 usagers.

Pendant la durée des travaux, les usagers seront accueillis dans le gymnase Rolland Morillot, qui pour l'occasion, sera aménagé en restaurant pour une durée prévue de trois mois, du 1er septembre au 30 novembre 2021, date de la réouverture prévue du restaurant.

Pour la **CGT**, au vu de l'augmentation capacitaire de 400 usagers, le nombre de personnels actuel ne pourra pas absorber la charge de travail supplémentaire. Le président nous répond que le service plonge étant externalisé, les salariés qui y travaillaient vont venir gonfler les équipes de la restauration actuelle.



## Point Covid

Il y a 33 cas avérés et 17 cas contact répertoriés au sein du GSBdD-BsL depuis le début de la pandémie.

Un centre de vaccination a été mis en place au foyer de Laninon par le CMA, pour le personnel du Ministère des Armées. Il s'adresse aux personnels civils et militaires de plus de 50 ans, souffrant d'une ou plusieurs comorbidités. Une liste de ces comorbidités est clairement définie. Le personnel soignant, du secteur médico-social et le personnel en charge du secours à la personne est également appelé à se faire vacciner.

La **CGT** profite de ce point COVID pour rappeler qu'elle demandait l'ouverture d'un centre de vaccination au sein de la défense à Brest, puisque disposant de l'hôpital d'instruction des armées Clermont Tonnerre (HIA-CT) et de bâtiments pouvant accueillir en nombre les personnes à vacciner. C'est désormais chose faite, et la **CGT** ne peut qu'approuver cette bonne décision du SSA et de la direction du HIA. Un hôpital des armées, certes, mais un hôpital public au service du public.



## Nouveaux vestiaires

Pour l'instant, le budget ne permet pas la création de nouveaux vestiaires pour le personnel de la restauration, ni le changement des fenêtres du restaurant côté rade. « Il n'y a plus d'argent pour cela ».

Suite au CHSCT, la **CGT** s'est rendue sur place et a pu constater que des personnels de restauration se changeaient dans des vestiaires se situant dans des locaux totalement insalubres et en état de délabrement.

C'est une véritable honte pour l'institution et totalement irrespectueux pour les personnels. La **CGT** exige qu'une solution provisoire soit recherchée par le GSBdB, en attendant les nouveaux vestiaires.



## Télétravail

Un bilan de recensement des postes éligibles au télétravail du personnel civil a été réalisé.

26 % des postes sont éligibles au télétravail, partiellement ou totalement, ce qui représente 213 postes.

A la question **CGT** sur le nombre de personnels actuellement en télétravail, il nous est répondu que 83 personnes sont équipées et télétravaillent de 1 à 4 jours par semaine.



## Questions anciennes

Ex lam Quelques questions ont été clôturées, tel que l'installation d'une barrière éclose à la section vivre et le réaménagement d'un quai de chargement-déchargement au pôle PQC du site de la BAN Lanvéoc- Poulmic.



## Restaurant Kersaudy

Le restaurant Kersaudy de la base Fusco manque de personnels. C'est d'ailleurs également le cas dans tous les restaurants de la BdD. Comme solution pour Kersaudy, le président envisage de recruter des personnels contractuels, étant donné que la restauration va être cédée à l'économat des armées (EDA).

Pour la **CGT**, cela est inacceptable. Nous continuons de revendiquer l'organisation de concours pour le recrutement de personnels à statut, permettant à minima d'avoir un déroulement de carrière, et non pas des personnels exploités et jetables, qui n'ont pas grand-chose à espérer de l'institution.



## Déménagement De la DAP

Le déménagement de la DAP (Division Administration du Personnel) dans l'ancien bâtiment des Travaux Maritimes serait effectif aux alentours de novembre 2021.

Pour la **CGT**, l'administration se doit de trouver des solutions afin que les personnels de la DAP puissent garer leur véhicule à proximité de leur futur lieu de travail, faciliter leur accès aux restaurants de la base navale. et y accéder dans de bonnes conditions.

Pour la **CGT**, cela fait partie intégrante des conditions de travail. Ce déménagement au cœur de la zone pointe est un réel sujet de préoccupation des personnels de la DAP. La **CGT** reste disponible pour toute interrogation à ce sujet, aussi, n'hésitez pas à nous solliciter.



## Tour de table

En faisant une synthèse des questions anciennes, la **CGT** constate que beaucoup de bâtiments et locaux sont en mauvais état, pour certains délabrés, voire limite insalubres. Pour que le personnel qui arrive le matin et voit son outil de travail se dégrader ainsi, il a de quoi se sentir abandonné par le Ministère. A cela, on peut ajouter les suppressions de postes qui se poursuivent depuis des années, les réorganisations incessantes, l'embauche quasi inexistante et un avancement réduit à peau de chagrin.

Le président indique qu'il est en parti d'accord sur cette constatations et espère que le financement pour des locaux neufs se réalise et que de son côté, il remonte les problèmes. Par contre pour la réalisation des ATLAS il y a eu de l'argent de débloqué. En matière de choix, il semble que le SCA privilégie d'injecter l'argent pour son « bébé » Atlas, au détriments des travaux indispensables.



## Vos mandatés CGT

Eric Chamard - Brest

Corinne Le Cam - Lorient

Contact syndicat :

Téléphone : 27070 - 26635

[syndicat-cgt-brest.representant.fct@intraded.gouv.fr](mailto:syndicat-cgt-brest.representant.fct@intraded.gouv.fr)



CGT Arsenal de Brest

